

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación

NUEVO BROTE DE INFLUENZA AVIAR EN LOS EE.UU.



CONTENIDO:

Nuevo brote de influenza aviar	1
Declaraciones de Zoellick en Ginebra	2
Veneman: más tests necesarios para EEB	2

El pasado 23.02.2004 se hizo público el diagnóstico de un nuevo caso de influenza aviar en los EE.UU., en el estado de Texas, condado de Gonzales, a unos 80 kilómetros al este de San Antonio.

Frente a los casos diagnosticados hace pocas semanas en el estado de Delaware y Pennsylvania, en los que se trataba de cepas de escasa patogenicidad (H7N2 y H2N2, respectivamente), la novedad es que se trata de una cepa altamente patógena, la H5N2 de acuerdo con la confirmación realizada por el laboratorio del Servicio de Sanidad Animal y Vegetal del Departamento (*Animal and Plant Health Inspection Service*, APHIS) en Ames, Iowa.

Las autoridades estatales y federales responsables de la sanidad animal han informado de que se han sacrificado los 6.600 broilers de la explotación afectada, y se han puesto en cuarentena varios mercados de aves vivas en Houston, a donde según parece se habían enviado animales de esta explotación.

Ron De Haven, jefe de los servicios veterinarios de APHIS, ha negado toda posibilidad de que pueda existir una conexión epidemiológica entre este caso y los detectados en el sudeste asiático (cepa H5N1 en Asia y H5N2 en Texas).

A su vez, responsables del Centro de Control de Enfermedades (*Centers for Disease Control*, CDC), dependiente del Departamento de Salud, han afirmado que no se han descrito hasta ahora casos de

transmisión del virus de la influenza aviar, cepa H5N2, entre aves y personas, y que en los casos habidos de influenza tipo H5N2 en los años 83 y 84 no se observó el contagio de personas. No obstante, el CDC ha puesto en marcha un dispositivo de vigilancia.

El 24.02.2004, el Comisario Byrne ha anunciado la suspensión de las importaciones en la Unión Europea de aves vivas, carne de aves y huevos de todo el territorio de los EE.UU.

Las importaciones en España de productos avícolas estadounidenses no son muy importantes, ascendiendo en 2002 a 1,49 millones de dólares, con el desglose siguiente:

- Carne de aves, 610 toneladas, por un valor de 541.000 dólares.
- Huevos y ovoproductos, 540 toneladas por valor de 735.000 dólares.
- Aves vivas, 54.290 unidades por valor de 219 millones de dólares.

ZOELICK SUGIERE FLEXIBILIDAD EN LA POSTURA DE EE.UU. EN LA OMC

Robert Zoellick, responsable de comercio internacional de Estados Unidos (*U.S. Trade Representative*, USTR) sugirió en una rueda de prensa el pasado 20.02.2004 que su país podría flexibilizar su posición en las negociaciones sobre agricultura dentro de la Ronda de Doha de la OMC. Zoellick declaró en Ginebra que la administración estadounidense podría apoyar el establecimiento de límites por

OMC (viene de pág 1)

producto básico en los subsidios de caja ámbar. Asimismo, EE.UU. podría aceptar ciertas limitaciones en subsidios de caja verde.

Con estas declaraciones, Zoellick intenta distanciarse de la posición acordada con la Unión Europea previamente a la fallida cumbre ministerial de Cancún, posición que atrajo las iras de un grupo de países en desarrollo—el G20—liderado por Brasil. La oferta de flexibilidad de Zoellick se hizo en el contexto de una respuesta sobre los subsidios de caja azul, cuya eliminación es uno de los puntos de desencuentro entre la Unión Europea, que quiere conservar la caja azul, y los EE.UU., que favorecen su eliminación. Durante su respuesta, Zoellick reiteró la preferencia estadounidense por la eliminación de la caja azul, pero concedió que, si la UE continúa oponiéndose, deberían establecerse límites en dichos subsidios. A cambio, afirmó Zoellick, los EE.UU. se comprometen a ejercer “disciplina” sobre los subsidios de caja verde.

La nueva posición estadounidense representa un importante cambio de opinión respecto a la cumbre de Cancún, en que EE.UU. defendía la imposición de un límite agregado sobre subsidios de caja ámbar.

Según fuentes del sector, los nuevos límites específicos sobre productos en subsidios de caja ámbar

representarían bastantes problemas internos en los EE.UU., requiriendo cambios legislativos en los actuales programas de apoyo a precios. Tanto el Congreso como las asociaciones agrarias podrían oponerse a límites específicos, ya que los actuales límites agregados ofrecen mayor flexibilidad para ajustar las ayudas a las fluctuaciones de los precios en el mercado internacional. Asimismo, la “disciplina” propuesta por Zoellick en los subsidios de caja verde encontraría fuerte oposición en el sector agrario, ya que sería difícil retener el nivel actual de ayudas o incluir nuevos subsidios en la caja verde.

EEB: EL USDA ADMITE QUE TIENE QUE INCREMENTAR EL NÚMERO DE TESTS

La Secretaria de Agricultura, Ann Veneman compareció la semana pasada ante la comisión de agricultura de la Cámara de Representantes, y anunció que su Departamento planea aumentar el número de pruebas de diagnóstico de la Encefalopatía Espongiforme Bovina por encima de los 40.000 que estaban previstos para 2004, aunque sin anunciar un número concreto. Tampoco especificó si van a seguir la recomendación que les formuló el panel internacional de expertos de que se investigue a todos los animales de más de treinta meses.

Por otra parte, persiste la polémica sobre la metodología en la toma de muestras. Hace dos semanas, varios congresistas enviaron una Carta a Veneman en la que ponían de manifiesto que varios testigos que intervinieron en el sacrificio de la vaca positiva en el estado de Washington el pasado mes de diciembre ponían en duda que se tratase de un animal que no se tenía en pie (“downer”). Esto es importante porque el USDA ha venido manteniendo que para las pruebas diagnósticas se seleccionan los animales de más riesgo, los que presentan sintomatología nerviosa o los que no se tienen en pie. Si, tras la investigación que el USDA ha iniciado, se demostrara que este animal no era un “downer”, entonces la credibilidad del sistema de vigilancia estadounidense sufriría un duro golpe.

En esta misma línea, la Secretaria Veneman tampoco pudo dar detalles de cómo va a articular el USDA el sistema de recogida de muestras ahora que se ha prohibido el uso para el consumo de estos animales que no se tienen en pie, y que por lo tanto estos animales ya no pasarán, en su mayoría, por los mataderos.

Como no todo podían ser desgracias para el USDA, parece que se vislumbran los primeros levantamientos del embargo a la carne estadounidense. México y Nicaragua ya han declarado que han recibido suficientes evidencias acerca de la seguridad de la carne estadounidense, por lo que en breve se producirá una reapertura, aunque parcial, de estos mercados. Más complicado está el caso de Japón, que sigue insistiendo en la necesidad de que toda la carne que llega a su país proceda de animales que han sido testados de EEB.

PUBLICADO POR LA

**CONSEJERÍA DE AGRICULTURA,
PESCA Y ALIMENTACIÓN**

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org